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Aos 03 (três) dias do mês de Dezembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº023/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de  19  de  Novembro  a  03  de  Dezembro  de  2014,  merecendo  destaque:  O ofício  nº  411/2014  da
Superintendência Regional Vale dos Sinos da Caixa Federal apresentando dados sobre a celebração de
Contrato de Repasse nº 808917/2014. O ofício da AVAT convidando os Vereadores e Assessores para
participarem do 9º Encontro de Legislativos no próximo dia 06 (seis) de Dezembro na Cidade de Dois
Lajeados-RS. O ofício nº 222/2014 do Gabinete do Prefeito solicitando autorização dos dirigentes da
Mesa Diretora da Câmara de Vereadores para encaminhamento de Projeto de Lei prevendo o repasse
de  auxílio  financeiro  para  a  Sociedade  Hospital  São  Gabriel  Arcanjo.  O  ofício  nº  224/2014  do
Gabinete do Prefeito solicitando a inclusão do Projeto de Lei nº 082-02/2014 na pauta de votações da
sessão ordinária do de 03 (três) de dezembro. Comunicado do Ministério da Educação informando a
liberação de recursos financeiros no total de R$ 684,00 (seiscentos e oitenta e quatro reais) destinados
a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Telegrama
do Ministério da Saúde informando a liberação de recursos financeiros no total de R$ 2.666,93 (dois
mil, seiscentos e sessenta e seis reais e noventa e três centavos) destinados para atender os Programas
do Fundo Municipal da Saúde. A INDICAÇÃO Nº 021/2014 do Vereador José Carlos Eckert indicando
para a Administração providenciar melhorias na Quadra de Futebol de Areia localizada no Loteamento
Popular.   ORDEM  DO  DIA:  O  Projeto  de  Lei  nº059-02/2014  do  Executivo  QUE  ALTERA
REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não
entrou na Pauta conforme pedido de retirada feito pelo Prefeito Municipal. O Projeto de Lei nº072-
02/2014 do Executivo QUE REVOGA A LEI Nº1230-01/2013 E DÁ NOVA DENOMINAÇÃO A
LOGRADOURO PÚBLICO LOCALIZADO EM SÃO BENTO, que cumpriu o prazo regimental,
permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de Lei Nº 082-02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA
O  PODER  EXECUTIVO  A CONTRATAR  OPERAÇÃO  DE  CRÉDITO  COM  A CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, COM GARANTIA DA UNIÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
colocado em discussão o Vereador José Flávio Wilgen solicitou o Adiamento da Discussão, colocado
em votação o Pedido de Adiamento da Discussão foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei nº
087-02/2014  do Poder  Executivo  QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER
AUXÍLIO  FINANCEIRO  PARA  A  SOCIEDADE  HOSPITAL  SÃO  GABRIEL,  ABRIR
CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi
aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 088-02/2014 do Executivo  QUE AUTORIZA O
PODER  EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A  SOCIEDADE  HOSPITAL  SÃO
GABRIEL ARCANJO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei Nº 089-02/2014 do Executivo QUE INSTITUI E OFICIALIZA O
CALENDÁRIO DE EVENTOS 2015 DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL, colocado em
votação foi  aprovado por unanimidade.   O Projeto  de  Lei  Nº  090-02/2014 do Executivo  QUE
ATUALIZA MONETARIAMENTE A BASE DE CÁLCULO DOS TRIBUTOS MUNICIPAIS



PARA O EXERCÍCIO DE 2015 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi
aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 091-02/2014 – SUBSTITUTIVO do Executivo
QUE ALTERA REDAÇÃO DO INCISO IV DO ARTIGO 2º  DA LEI Nº 530-03/2005 E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei Nº 092-02/2014 do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DO §1º DO ART. 1º DA LEI Nº 095-
02/1998 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade.
O  Projeto  de  Lei  Nº  093-02/2014  do  Executivo  QUE  ALTERA PADRÃO  DE  CARGO  EM
COMISSÃO/FUNÇÃO GRATIFICADA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação
foi aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 094-02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA
O  PODER  EXECUTIVO  A  AFETAR  IMÓVEL  QUE  DESCREVE,  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 095-
02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  ABRIR  CRÉDITO
SUPLEMENTAR  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado  em votação  foi  aprovado  por
unanimidade. O Pedido de Informações Nº 003/2014 da Vereadora Anastacia Maria Schuster Zart,
colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA:  O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, comentou sobre o rompimento da
coligação PP/PSDB, considera um fato negativo, nem completou dois anos e já não deu certo, é uma
pena, quem perde é a população e o Município com crescimento e progresso, na sua opinião acha um
fato lamentável. Fez um pedido ao atual Prefeito que já foi Vereador, que na época fazia pedidos para
concluir o prédio do Campo do Bom Fim, se o Prefeito não poder fazer tudo, que faça pelo menos uma
parte. Se referiu a um recurso de R$ 100.000,00 (cem mil reais) que no passado queriam que fosse
distribuído para três comunidades e não seria concluída nenhuma, assim foi destinado na totalidade
para o Arroio Grande, ficando pronto o pavilhão e muito bonito comparado ao que existia no local
anteriormente onde as ripas do telhado eram de taquara. Alegou que fez uma visita ao ex-Prefeito José
Manoel Ruschel e recebeu informações sobre a doação de uma área de terras para a instalação do Aero
Clube Vale do Taquari e posteriormente retornaram ao Município e houve a doação para uma empresa
com a finalidade de instalar um moderno aviário,  com o auxílio dos servidores da Câmara foram
localizadas as respectivas Leis, onde na época o Prefeito Rubens Feldens doou uma área de quase 24
(vinte e quatro hectares), localizada em São Rafael, para a instalação do Aeroclube Vale do Taquari,
depois o então Prefeito Manoel Ruschel revogou esta Lei e com a aprovação dos Vereadores doou a
área de terras para a empresa Jaeger & Araújo S/A para a finalidade de construção de moderno aviário,
sendo que no artigo 3º desta Lei consta que em caso desta área deixar de ser utilizada para o fim
específico a que foi destinada, retornará ao Município sem ônus. Solicitou para que o Município tome
as providências para reverter a posse da área para o Município, pois considera uma área de grande
importância para o desenvolvimento de Cruzeiro do Sul, segundo informações sairia um condomínio
moderno nesta mesma área, assim aguarda as providências por parte da Administração. O Vereador
SÉRGIO LUÍS BACKES saudou a todos, sobre o rompimento da coligação, colocado pelo colega
Vereador  Zé  Wilgen,  acha  que  é  bem  pelo  contrário,  que  o  rompimento  vem  a  melhorar  a
Administração, é melhor romper do que insistir numa coligação que não está dando certo, que isto é
coisa da Política, que o colega Vereador já foi Secretário numa coligação e acabou indo para o PDT,
assim é sinal que a coligação não deu certo. Sobre o Projeto da Pavimentação de Ruas acha que os
nove Vereadores precisam auxiliar na aprovação, que estudem bem a proposta, pois os méritos não vão
ser só do Prefeito e sim de todos, o Projeto irá beneficiar muitas famílias, inclusive de Ruas pequenas.
Agradeceu  ao  Secretário  Duda  que  recuperou  a  estrada  próximo  ao  morador  Goetems  nas
proximidades do Ivo Reis. Parabenizou as equipes que conquistaram os títulos nas suas modalidades
do Futsal, também as equipes participantes e ao trabalho do Israel Mocelim, Coordenador de Esportes
da Prefeitura que organizou muito bem o Campeonato. Agradeceu ao Esporte Clube Primavera pela
organização  da  festa  de  entrega  da  premiação  da  Bocha  onde  foram  homenageados  o  Erardo



Spieckerman e o Algilberto Schmitt, sem ter nada de política e sim por ambos terem atuado muito em
prol da Bocha no Município. Fez o convite para todos participarem do calçadão na Rua General Neto,
em frente ao Campo do Cruzeiro, no próximo dia dezenove em prol da APAE de Cruzeiro com a
realização de diversas atrações, inclusive a disputa de um Grenal. Em relação ao Projeto que concedeu
aumento de padrão para o cargo de Assessor de Informática, se o Patrick, que atualmente ocupa o
cargo realizar todas as tarefas que colocou no papel, será muito bom com grandes economias para a
Administração,  e  se  não  fizer  vai  ser  o  primeiro  a  cobrar.  A Vereadora  ANASTACIA MARIA
SCHUSTER ZART saudou a todos, comentou sobre o Dezembro Vermelho organizado pela Pastoral
da Educação, com participação da ACICS e SMEC, sendo representado o Amor à Vida, Natal é Amor,
assim  como  Outubro  foi  cor  de  rosa  simbolizando  a  Saúde  da  Mulher  e  Novembro  foi  azul
simbolizando a saúde do homem. Disse que a APAE está distribuindo uma fita vermelha para arrecadar
fundos e  também está  vendendo uma camiseta  no valor  de R$ 15,00 (quinze  reais)  com o lucro
revertido para a APAE. Comentou sobre o CTG Pagos de São Rafael que recentemente foram para a
Argentina,  parabenizou  os  integrantes  e  ao  Professor  Jeferson e  Professora  Tatiana,  do  Grupo da
Invernada  Artística  que  pela  primeira  vez  um  grupo  brasileiro  se  apresentou  na  Argentina,  num
Festival na Patagônia, foi com muita alegria, foram de ônibus, a experiência foi muito boa, agradeceu a
todos que participaram e ao Patrão Ari Morari e a toda equipe da Patronagem. Parabenizou a Equipe da
Patinação pela bela apresentação que realizam a cada ano. Solicitou para que o Secretário de Estradas
providencie a recuperação da estrada desde a Picada Aurora até Sampaio, lamentou o fato de não poder
vir na Tribuna agradecer ao Secretário Duda pelo fato do mesmo não lhe ter ainda atendido em seus
pedidos, o que não ocorria na Administração anterior quando todos os Vereadores eram atendidos.
Parabéns ao Primavera pela conquista do Campeonato de Bochas e demais equipes que participaram e
pela bela organização da festa de entrega da premiação. Sobre o Projeto 95 (noventa e cinco) ficou
triste em virtude do valor da Câmara de Vereadores ser usado para pagar dívidas do Hospital quando
poderia ser utilizado este valor para pagar cirurgias ou outros auxílios. Se viu na imprensa que até o
ano de 2012 (dois mil e doze) as contas do Hospital estavam em dia e agora em 2014 (dois mil e
catorze) aconteceu algo de errado, houve falta de administração por parte do Hospital e da Prefeitura
Municipal. Sobre coligação elogiou o Rudimar e Zé Iran que ficaram unidos durante oito anos e se o
Zé Iran teria se eleito, com certeza, ficariam unidos por doze anos, referente esta coligação do Leandro
e Lairton acha que não estão direcionados ao povo, que são tantas crises que se apresentam, temos
crise financeira na Prefeitura, crise no Hospital, fim da coligação, então fica a pergunta o que mais vai
acontecer. Sobre o Projeto 82 (oitenta e dois) referente a pavimentação, acha muito bom, valoriza os
terrenos e melhora a qualidade de vida dos moradores, principalmente da Rua Albino Fleck em virtude
da poeira.  Por  ironia,  por  esta  certamente o Prefeito  e  alguns colegas  Vereadores não esperavam,
quando era Vereador o atual Prefeito foi contra o empréstimo de R$ 1.000.000,00 (um milhão de
reais), apresentado pela administração anterior onde seriam executadas diversas obras de melhorias no
Parque  Poliesportivo,  na  época  como  Vereador  ele  liderou  e  votou  duas  vezes  contra  o  Projeto
alegando que os juros eram muito altos e que as obras poderiam ser feitas com mão de obra própria,
com os funcionários da Prefeitura, com grande economia. Até hoje as obras não foram realizadas, os
acidentes  continuam acontecendo  no  local  onde  seria  instalada  uma  rótula,  os  jovens  continuam
andando de Skate pelas Ruas da cidade por não terem a sua pista e o nosso Parque não mudou em
nada, agora o Vereador Sérgio Backes, que também votou contra o Projeto na época, está defendendo o
empréstimo para a realização da pavimentação, solicitou que o colega Vereador venha na tribuna e
diga porque votou contra aquele Projeto, porque agora um Projeto nos mesmos moldes conta com o
seu total apoio. Perguntou a Vereadora se o Prefeito não fosse do seu Partido, será que o Colega Sérgio
Backes iria votar a favor do Projeto, com certeza iria votar contra como fez em 2011 (dois mil e onze)
e em 2012 (dois mil e doze). Considerou uma pena que as vezes são colocadas questões políticas
partidárias acima do interesse da população. Um grande Projeto deixou de ser executado em 2012



(dois mil e doze) e o Município perdeu o prazo para contratar o empréstimo porque o Projeto foi
rejeitado pelos Vereadores de oposição da época,  prejudicando o crescimento da nossa cidade.  No
entanto colega Sérgio Backes, uma coisa posso te afirmar, nós não vamos votar contra Projetos que são
importantes para o desenvolvimento de Cruzeiro e que venham a beneficiar a população, porque acima
das questões partidárias, nós devemos levar em conta os interesses do Município e o bem estar do povo
de Cruzeiro do Sul. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, solicitou que a Mesa
Diretora da Câmara envie um ofício para o DAER solicitando conserto nos bueiros em Santarém e
Linha Lotes,  pois na última chuva aquela rodovia ficou intransitável com grande volume de água
acumulada na pista.  Alegou que na Vila Célia a várias semanas estão sem o recolhimento do lixo
verde, solicita providências por parte da Administração. Sobre o Hospital, novamente a Câmara de
Vereadores está ajudando, somos a Câmara que menos gasta na região, só que a imprensa não está
frisando  que  os  recursos  são  da  Câmara  oriundos  da  sobra  do  orçamento  deste  ano.  Sobre  o
rompimento  da  coligação  PP/PSDB,  na  sua  opinião  faltou  diálogo,  aqui  na  Câmara  quando  tem
assuntos polêmicos ocorrem reuniões e consultas com todos os Vereadores, ocorria na época da Gelcy
Presidente e agora com o José Carlos também, acha o rompimento da coligação uma falta de respeito
com a população que apostou em dois jovens que diziam que iriam fazer uma política diferente e agora
não durou nem dois anos.  Sobre o Parque Poliesportivo alegou que está virando um mato,  capim
tomando conta, depredações e sinal de abandono, diferente dos outros Municípios onde o patrimônio
público é bem conservado e cuidado, lá as coisas funcionam. O nosso Parque não tem portões e nem
horário para funcionamento, assim impede que a Brigada tome atitudes, temos um local maravilhoso
sem valorização, nos sábados vem o pessoal para realizar a Feira do Produtor e dão de cara com um
estado lamentável, com sujeiras acumuladas, depredações e destruições, na sua opinião precisam ser
tomadas  providências  urgentes  por  parte  da  Administração.  Comentou  sobre  uma  reportagem
veiculada no Jornal A Hora onde o Secretário Leandro Johner afirmou que por motivo da oposição ser
maioria  na  Câmara  muitos  Projetos  não  estariam  sendo  aprovados,  inclusive  prejudicando  uma
empresa com 70 (setenta) funcionários, no seu entender não teve nenhum Projeto diretamente para esta
empresa  e  se  tivesse  estaria  direcionado,  o  que  seria  totalmente  ilegal,  durante  o  ano  foram
apresentados 95 (noventa e cinco) Projetos e mais de 90 (noventa) foram aprovados, todos os Projetos
bons foram e serão aprovados, mas aqueles que não vierem de encontro aos interesses da população,
ou direcionados, ou com interesses políticos serão reprovados, ficou indignado com as informações
apresentadas na reportagem fornecidas pelo Secretário, se a Administração não está alcançando os seus
objetivos não é culpa dos Vereadores. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT solicitou ao seu Vice João
Pedro Nonnenmacher para conduzir os trabalhos durante o seu pronunciamento, inicialmente saudou a
todos, aproveitou a fala do Vereador João Dullius e alegou que ele não tem nada contra a empresa
Beamar,  mas se o Projeto fosse aprovado iria  abrir  um precedente muito grande,  já teve empresa
desistindo da área de terra, devolvendo a mesma para poder receber terreno com prédio, assim não
somos contra qualquer empresa, mas precisamos legislar em favor da coletividade. Sobre os repasses
de recursos da Câmara de Vereadores oriundos da sobra do nosso orçamento, alegou que foi a forma
encontrada na reunião entre Legislativo, Executivo e Direção do Hospital com a Promotoria Pública de
Lajeado para evitar o fechamento do nosso Hospital, também considerou uma pena que o dinheiro da
Câmara não possa servir para atender outras necessidades, mas mesmo assim é importante podermos
auxiliar o nosso Hospital. Sobre o Projeto de cedência de um Servidor do Município para administrar o
Hospital,  alegou que na reunião realizada com a Promotoria ficou acertado que seria um Servidor
concursado,  mas  pelo  Projeto  aprovado  abre  possibilidades  de  ser  um  CC,  mas  de  acordo  com
informações a Administração está tendo dificuldades em encontrar um concursado para desempenhar a
função. Em relação ao recolhimento do lixo verde alegou que na Rua da Divisa já faz mais de mês que
não está  sendo recolhido,  sempre  tinha  um dia  específico  para  este  serviço  e  hoje  não está  mais
acontecendo, questionou se hoje é necessário ligar para a Prefeitura e solicitar a realização do serviço.



Sugeriu  ao  Coordenador  de  Esportes  da  Prefeitura  que  o  próximo  Campeonato  de  Futsal  fosse
homenagear  o  Jovino  Batista  da  Silva,  falecido  recentemente,  pois  o  mesmo  era  adepto  a  esta
modalidade esportiva e sempre participava, na sua opinião seria muito justa a homenagem. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
sessão ordinária, a realizar-se no dia 17 de Dezembro de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 03 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


